

¿Canal en las cuerdas?

Vidal: si no obteníamos el crédito con aval del Estado, "TVN se acababa en Enero"

Directivos detallaron sus balances ante la Cámara. Explicaron que se endeudaron para pagar los sueldos del próximo mes y revelaron el costo de los rostros.

Sergio Sáez Fuentes

El proyecto que entrega financiamiento a las estaciones con un fin público de TVN (redes regionales, NTV y la red internacional) pierde tracción en la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados. En la sesión de este miércoles, el tema no fue el proyecto liderado por la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo; el foco estuvo en la delicada situación financiera del canal estatal, que en el tercer trimestre perdió casi \$14 mil millones.

Los últimos balances encendieron las alarmas en la comisión, más aún cuando se conoció, en los primeros días de diciembre, que el directorio de TVN, **presidido por Francisco Vidal**, solicitaría un crédito a la banca privada, con aval del Estado, por un valor de \$24 mil millones, para los próximos dos años, con el fin de seguir funcionando.

¿Qué tan compleja es la situación del canal? ¿El proyecto que se discute servirá de algo? fueron algunas de las preguntas que debieron enfrentar Vidal y el **presidente ejecutivo de TVN, Susana García Echazú**.

Vidal remarcó que la administración Piñera se encontró con una deuda de \$50 mil millones y el directorio de esa época aprobó un crédito con aval del Estado para consolidar deuda y se usaron \$48 mil. El militante PPD, que llegó a la compañía hace un año, y García, que fue nombrada en marzo pasado, revelaron que al llegar se percataron de que era necesario pedir un nuevo crédito con aval del Estado, o, de lo contrario, no habría dinero para pagar salarios.

"De no haber autorizado el presidente Boric el crédito con aval del Estado, TVN se acababa en enero. Ustedes comprenderán que no puede haber TVN si los 800 trabajadores no tienen sueldo (...) eso es lo que nos lleva a hacer las gestiones con el Presidente, con el ministro Marcel y con la directora de Presupuesto, quienes finalmente aprobaron el aval del Estado por una cifra global de \$24 mil millones", explicó Vidal.

La idea de la administración es utilizar solo \$12 mil millones de estos recursos para poder operar con tranquilidad en 2025, ya que, según comentaron, existe un repunte en la audiencia gracias a nuevos programas. Y el 50% del crédito se utilizará de reserva o para casos de contingencia.

Susana García, además, agregó que la



Ustedes comprenderán que no puede haber TVN si los 800 trabajadores no tienen sueldo", **Francisco Vidal**, presidente de TVN

situación de la estación estatal se repite en toda la industria. "Es bien dramática la situación porque 3 de 4 canales presentaron pérdidas hasta septiembre de 2024: TVN, Chilevisión, Canal 13, y solo Mega logra resultados positivos", puntualizó la directiva, quien agregó que, al ver los costos de cada empresa, es innegable que "TVN es un canal chico".

De acuerdo a los datos entregados por la ejecutiva, Mega registró costos por \$83 mil millones en 2023; CHV reportó \$72 mil millones, Canal 13 reportó \$69 mil millones y TVN solo invirtió en generación de contenidos \$51 mil millones. Además, García expresó que el canal tiene 13 rostros, los que implican un costo de \$121 millones, representando el 7% de la plantilla, mientras los trabajadores de rol general, 775 personas, tie-

nen un costo de \$1.531 millones.

Diputados golpean la mesa

Tras conocer las cifras, voces de la Comisión de Cultura pidieron quitarle urgencia al proyecto de financiamiento de TVN de Vallejo; incluso se propuso la idea de generar una ley corta que se enfoque en los aspectos más relevantes de la empresa.

"Cuando toda empresa pide un crédito para pagar sueldos, la situación es muy crítica. Y no sería extraño que, a lo mejor, en un breve tiempo, en vez de tener a un Pancho Vidal aquí sentado, tengamos a un síndico de quiebra", expresó el diputado (UDI) Gustavo Benavente, quien agregó que el proyecto debe reformular por concreto el rol público y futuro del canal.

Adicionalmente, el

diputado Alejandro Bernales (Partido Liberal) sostuvo que el proyecto patrocinado por Vallejo y que data del Gobierno de Piñera no cuenta con un apoyo relevante en la Cámara para su aprobación. Agregó que una alternativa es retirar la iniciativa y presentar una "ley corta" que aborde la situación financiera del canal.

"Hoy día no están los votos. Por lo tanto, aquí podemos estar dos semanas más, tres semanas más, mañana sacar el proyecto, pero en la Sala no están los votos. Y lo digo responsablemente, y lo he hablado con diputados de todas las bancadas, del oficialismo. Entonces, me parece que eso es grave y hay que analizarlo", expuso Bernales, quien criticó que a la comisión no hayan asistido ni la ministra Vallejo ni la subsecretaria Nicole Caroch.



Cuando toda empresa pide un crédito para pagar sueldos, la situación es muy crítica", **Gustavo Benavente**, diputado UDI.



Es bien dramática la situación porque 3 de 4 canales presentaron pérdidas hasta septiembre de 2024", **Susana García**, directora ejecutiva de TVN.



Aquí podemos estar dos semanas más, tres semanas más, mañana sacar el proyecto, pero en la Sala no están los votos", **Alejandro Bernales**, diputado Liberal.